

Édito :

« Pas de profit sur la pandémie » : il s'agit là d'une revendication partagée par le plus grand nombre, éthique, nécessaire même d'un strict point de vue sanitaire : le virus traverse les frontières et les océans.

La semaine dernière, on apprenait que le PDG de Moderna rentrait dans le club fermé des plus grandes fortunes de France.

Et cette semaine ce sont les projets de Pfizer qui sont dévoilés : dans une note interne au laboratoire celui-ci annonce vouloir augmenter progressivement le prix du vaccin qui pourrait aller jusqu'à 150€ la dose, alors que sa production revient à 2 à 3€. Les premiers vaccins ont été vendus à l'Europe 12 €, puis 15 et les négociations en cours font état de près de 20 €.

Et que Pfizer ne justifie pas par les frais de recherche ! Le rapport financier annuel de BioNTech (qui a mis au point ce vaccin) fait état de dépenses entre 400 et 500 millions d'euros. La banque européenne d'investissement et l'Allemagne ont apporté 450 millions d'argent public à cette recherche !

D'ailleurs Pfizer ne dément pas et préfère se racheter une conduite en annonçant les vendre au prix coûtant aux pays les plus pauvres. Mais pour l'instant, il ne s'agit que de 40 millions de doses pour 92 pays, une aumône.

Michèle Leflon

Sommaire :

- **L'écho des comités : page 2, 3 et 4**
- **Autres infos locales : page 5**
- **Dossiers :**
 - **Psychiatrie : page 6**
 - **Suppression d'emplois à l'hôpital : page 6**
 - **Libertés : page 6**
- **Culture et santé : page 7**

L'écho des comités :

DOURDAN - 91

Manifestation le 16 avril, jour du Conseil de surveillance du CHSE

Après la suppression de la maternité en 2015, c'est au tour du service de pédiatrie de l'hôpital de Dourdan d'être menacé de disparition au 1^{er} juillet.

[Explications, photos et vidéos](#)

DOLE - 39



Info-flash

N°21 - 19 avril 2021

Comité de défense des hôpitaux publics de Dole

[Infos flash21](#)

SAINT - AFFRIQUE - 12

Le conseil de surveillance de l'hôpital acte la fermeture du bloc chirurgie de la maternité et des urgences

Le comité a tenu une conférence de presse devant la Mairie de St Affrique ce lundi 19 avril pour donner des éléments concernant les instances hospitalières, et la décision d'approbation, par la majorité du Conseil de Surveillance de l'hôpital de St Affrique, de fermeture du Bloc Chirurgie, de la Maternité et des Urgences à, St Affrique.

A défaut de décisions de remise à niveau, ces fermetures auront lieu avant même l'apparition de l'hypothétique « hôpital médian », dans le cadre des mutualisations qui ont commencé.

Ce vote, entérine l'absence d'étude de la rénovation de l'hôpital de proximité à St Affrique. Millau a obtenu cette étude en préalable.

Si la population et les élus (des villages notamment) ne bouscule pas ce plan de l'Agence du ministère. La décision de fermeture de l'hôpital de proximité se mettra en œuvre.

[Le dossier de presse](#)

[Article du Progrès Saint-Affricain](#)

Soutien à nos amis de St Affrique et aux amendés de Millau

[La lettre de la Coordination au procureur de la République de Rodez](#)

[Le soutien du comité de Decize](#)

[Le soutien du Manifeste](#)

[Le soutien du comité d'Aubenas](#)

[Le soutien du comité de Concarneau](#)

[Le soutien du comité des Ardennes](#)

[Le soutien du comité de Ruffec](#)

[Le soutien du collectif du Sud Yvelines](#)

[Le soutien du comité d'Ivry sur Seine](#)

[La lettre du collectif du bocage virois](#)

[La lettre du comité de Sarlat](#)

NANTES -44

Le collectif dit non au regroupement sur un seul site

CHU NANTES

*NON AU REGROUPEMENT SUR UN SEUL SITE
OUI AU MAINTIEN DE L'HÔPITAL LAENNEC
OUI À L'AUGMENTATION DES LITS ET DU PERSONNEL*

Le Collectif nantais pour le droit à la santé et à la protection sociale pour toutes et tous se félicite de la prise de position du maire de Saint-Herblain en matière de santé publique. Avec son courrier au Ministre de la santé Olivier Véran, il est le seul maire de la région à poser le bon diagnostic : nous aurons besoin de l'hôpital Laënnec dans le futur il est –imprévoyant de le démolir, de vendre le terrain, pour ensuite devoir le reconstruire.

[Le communiqué](#)

BERNAY - 27

Le comité fait appel

L'association Liberté, égalité, proximité fait appel du jugement du tribunal administratif validant la fermeture de la maternité. Le jugement n'a été que sur la forme, sans se prononcer sur le fond : la mise en danger de la population, du fait de la fermeture de la maternité

[L'article de l'Éveil Normand du 16 avril](#)

CONCARNEAU – 29

Le comité de Concarneau était mobilisé aux côtés des personnels du SSR dont la gestion a été donnée à l'UGECAM, entraînant des craintes pour les personnels sous statut hospitalier et pour les usagers sur les éventuelles modifications de prise en charge. C'est le 2ème service hospitalier, avec une EHPAD qui passe en délégation de service public sur l'hôpital de Quimper-Concarneau

[Concarneau. Hôpital : le passage vers le privé se poursuit ...](#)

FEURS – MONTBRISON - 42

Commentaires des comités après la visite du Député sur les deux sites du CHF

Le Député J.Borowczyk est venu sur les deux sites Feurs et Montbrison du CHF, le mardi 20 avril. Le CHF fait ses preuves pendant cette période qui dure maintenant depuis plus d'un an, le personnel s'adapte et se mobilise entièrement pour répondre aux besoins. Les comités remercient encore et soutiennent les soignants pour leur travail et leur dévouement dans cette situation qui perdure. Les soignants ont prouvé leurs capacités à s'investir, à travailler encore davantage dans ce contexte difficile de pandémie.

Aussi, ils souhaitent une concrétisation rapide sur le terrain des propos du directeur du CHF Mr Mackowiak, et du député Mr Borowczyk, avec une titularisation des personnels en situation instable, voire irrégulière et avec un vrai soutien des équipes en place.

[L'article](#)

Déclaration du collectif « Hôpital-santé publique-sud Yvelines »



Déclaration du collectif « Hôpital-santé publique-sud Yvelines » lors de la visite de Mme Autain tête de liste FI-PCF à l'élection régionale de la région parisienne devant l'hôpital de Rambouillet

Vous êtes à l'entrée d'un établissement de santé essentiel pour notre bassin de vie du sud Yvelines.

Comme dans tous les hôpitaux, et malgré les difficultés et les insuffisances de moyens humains et financiers, le personnel est entièrement mobilisé pour faire face à la troisième vague de la Covid qui est très grave. Nous leur rendons un hommage qu'il mérite bien.

Pour faire face à l'épidémie, la déprogrammation massive de soins nous préoccupe beaucoup pour la santé des malades non Covid.

Malgré les conseils des scientifiques, les insuffisances des mesures gouvernementales contre l'épidémie aboutissent à la saturation des hôpitaux mettant les soignants dans une très difficile situation et la vie de nombreux patients en danger.

[L'article](#)

Autres infos locales :

TOURNON - 07

Une IRM privée à l'hôpital public, avec un contrat opaque !

La direction de l'hôpital refuse de dévoiler les conditions financières de mise à disposition des locaux de l'hôpital pour une IRM privée

[L'interrogation d'une élue municipale](#)

[La réponse de la direction](#)

FOURMIES – 59

Mobilisation contre le projet de transfert de la chirurgie au privé

La communauté médicale de l'établissement s'est exprimée par rapport au projet de transfert de la chirurgie vers la Polyclinique privée de la Thiérache de Wignehies. Son porte-parole accuse une gestion uniquement comptable et indique que c'est l'avenir de l'hôpital public qui est en cause.

Le Collectif « Pas d'hôpital de Fourmies sans ses services » donne rendez-vous le samedi 1^{er} mai à 9h30 place Georges Coppeaux à Fourmies pour un cortège bruyant vers le centre ville.

BEAUMONT SUR OISE – 91



Le comité de Défense de l'hôpital se joint à l'appel des syndicats CGT et UNSA du CHGPO :

Venez tous le jeudi 6 mai à 13h sur le parking de l'hôpital de Beaumont.

- Venez tous défendre votre hôpital qu'ils sont en train de démembrer !
- Venez tous exiger la restitution du service de réanimation, ses 14 lits et ses 5 respirateurs, fermé brutalement à la veille de la pandémie !
- Venez tous exiger la restitution des 12 lits de pédiatrie fermés en pleine pandémie. Alors que des enfants, des adolescents en grande souffrance morale ne peuvent plus y être admis !
- Venez tous exiger le maintien de l'hôpital de Saint Martin du Tertre menacé de fermeture d'ici la fin de l'année, le maintien de son service de soins de longue durée !
- Venez tous soutenir les infirmières, tout le service hospitalier, débordés par le manque de moyens pour faire face à la maladie !

Le gouvernement Macron avec son ministre Véran, et leurs agents locaux, font de grands discours ... prétendent lutter contre le Coronavirus, mais restent sourds aux demandes de la population de pouvoir disposer d'un hôpital avec tous ses services. Nous ne l'acceptons pas ! Il faudra bien qu'ils nous entendent ! Arrêtez ce saccage !

Venez tous le jeudi 6 mai à 13h sur le parking de l'hôpital de Beaumont.

Crions notre indignation, nous n'abandonnerons pas notre droit à la santé !

Dossier :

PSYCHIATRIE

L'appel des appels, le collectif des 39 et le printemps de la psy lancent un appel à la mobilisation des praticiens du soin psychique

La pandémie vient de nous rappeler ce que constatent tous les jours dans la prise en charge des souffrances psychiques et sociales les professionnels du soin. L'équilibre et le développement du sujet humain dépendent étroitement de son environnement social et culturel. Les relations humaines exigent un soin, un souci, une sollicitude qui mobilisent tact, délicatesse et parole pour accueillir et traiter la vulnérabilité spécifique de notre humanité. Et ce d'autant plus lorsque le sujet humain, conjecturalement ou structurellement, est en proie à l'angoisse et à la détresse. Les professionnels du soin doivent connaître les techniques de santé sans pour autant se réduire à des techniciens taylorisés d'une chaîne de production sanitaire sans âme et sans conscience. Plus encore que dans d'autres métiers soumis aujourd'hui à cette violence technocratique, les professionnels du soin psychique doivent pouvoir exercer leurs métiers en connaissance de cause. -(...)

Nos trois collectifs appellent l'ensemble des associations, collectifs et collègues professionnels, organisations syndicales, associations de patients, organismes représentatifs de parents, et les citoyens à une réunion : Dimanche 2 mai 2021 à 14 h à Montreuil Espace AERI, 57, rue Etienne Marcel, 93100 Montreuil, M°9 -Croix de Chavaux ET en VISIO

[L'appel](#)

SUPPRESSIONS D'EMPLOIS À L'HÔPITAL

Bastamag publie une nouvelle carte

Grâce aux mobilisations, le gouvernement remet en cause plusieurs plans de suppressions de lits d'hôpitaux

[L'article](#)

LIBERTÉS

« Pass » sanitaire français, une décision malvenue

[Le communiqué de la LDH](#)

Culture et santé :

HK - Dis-leur que l'on s'aime, dis-leur que l'on sème

<https://youtu.be/aSSU6yLsnWU>

« Toutes les infos sur le site de la Coordination Nationale »

<http://coordination-defense-sante.org/>



COORDINATION NATIONALE
des Comités de Défense des Hôpitaux et Maternités de Proximité
(Fondée à Saint Afrique en avril 2004)
Siège social : **1 rue Jean Moulin 70200 LURE**
Secrétariat : Lundi : 8h45-11h15 et 13h40-17h30 / Mardi : 8h45-14h45 / Jeudi : 8h45-11h15 / Vendredi : 13h40-16h15
SIREN : 503 711 988 - SIRET : 503 711 988 00025
Association agréée - Arrêté du 06/06/2018 - N2017RN0146
Site : <http://coordination-defense-sante.org/>
Contact : cda12550@coordination-defense-sante.org
Présidente : Michèle LEFLON michele.leflon@orange.fr
Adresse : 34 Rue de la Porte de Bourgogne – 08000 Charleville-Mézières - Tél 06 08 93 84 93
Secrétaire : Rosine LEVERRIER boudchoum@wanadoo.fr
Adresse : 5 Rue Barbey d'Aurévilly – 14500 VIRE - Tél 02 31 67 07 54 - 06 41 29 08 02